
目前我市已經基本普及了學前三年教
育，從去年統計來看，廣州市幼兒園有
1500所，公辦幼兒園有348所，民辦幼兒
園有1152所，公辦幼兒園只佔20%，民
辦幼兒園佔80%，適齡入園兒童有35萬
人，其中民辦幼兒園佔25萬，廣州市幼
兒教師一共4萬多人，專任教師有2.3萬
人。推動學前教育科學教育健康發展是
政府一個重要標誌，我們為學前教育規
劃了這幾年以及未來三年藍圖：

國家有一個思路，將來要規範好學前
教育，就好像是義務教育一樣，義務教
育是教育局來管理的，在這之前，各式
各類辦園，發展得非常快。

國家對於幼兒園怎麼辦，並沒有說，
各級、各類辦園怎麼樣，而是說，公民
並舉，義務教育責任很大，而沒有納入

到義務教育裡頭去。它還是鼓勵各級、
各類辦園，而是要公民並舉，也就是公
和民要適當，廣州市現在認為不適當。
公民要並舉。

公益性和普惠性要結合，公益性就是
針對群眾的需求，就是入園難、入園貴
的問題，所以公益性就是講，就是公辦
園。普惠性既有公辦園的要求，又有民
辦園的收費，那怎麼來收費呢？財政補
貼，讓它在核算成本降低來實現。原來
民辦收費很高，如果它達到一定的規模
要求，就可以啟動。然後，實現普惠，
讓群眾實惠，也就是財政要做的事情是
補助民辦園，所以叫做2個方面，一個是
公益性，一個是普惠性，公益性和普惠
性要一起做。

我們有四個目標，是（1）30%要實現
公辦園，（2）規範園要有75%，甚麼叫
規範園？我們制定一個標準，也就是
說，所有的幼兒園起碼符合這個標準。3
年之內要達到75%。（3）80%幼兒園老
師要接受培訓，這個都是屬於教育規
範，才有可能做到教育沒有規範之前，
教育只是業務管理，沒有辦法規範管
理，這個來規範它，這個是第3個目標。

（4）我們初步要實現50%的普及園，這
個我們廣州自己的一個努力的目標，這
個是省、國家都沒有要求的，那麼我們

為甚麼提出這個要求，我們能理解國務
院3年行動計劃。它的核心是為了普及
園，所以我們想抓住核心來做這件事，
我們實現50%幼兒園能夠低收費。這個
是第4個目標。

五大措施：（1）發展互惠園的措施
（2）扶持民辦園（3）注資普及園（4）
整頓無證園；現在廣州很多沒大有拿到
證就開辦了，要整頓無證園，因為過去
它不規範於教育管理，所以在這個、整
個行動力度上是不夠的。（5）加快發展
農村園。

我們一直認為，學前教育是根的事
業，做為國家中心城市，廣州將以堅定
的決心，扎實的舉措，作有成效的工作
來努力開創學前教肓發展的新局面，謝
謝大家。
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奧福兒童國際教育機構，秉承 奧福教學的
理念，整合課程，為幼兒開發了一套奧福「春
夏秋冬」課程，全套24個主題，分布在幼、
低、高班中，以提供給幼稚園選用。

以經驗、探索、創造、認知讓幼兒以不同類
型的感官和藝術元素，如音樂、舞蹈、戲劇、
文學和圖畫，讓小朋友自然融入歡樂的學習世
界中，激發想像力與創造力，盡展潛能。

「音樂是一種理想，而每個人都是一棵樹，
教育使它生長和開花結果。」一個全面而開闊
的音樂視野，讓孩子在充滿音樂氣氛的環境
中，愉快地去接觸音樂、感受音樂、欣賞音
樂，進而研習音樂、創造音樂。因此，音樂教
育的目的不在於培養孩子成為音樂家，而在於
培養一個健全的「人」。

每個主題，符合綱要，均能結合六大學習領
域的目標。

課程內容，以整合六大領域及照顧到小朋友
的學習特性。
例：情感的抒發：就是媽媽我愛妳，大家都

是好朋友，音樂會的搗蛋鬼

節日：新年快樂、聖誕老公公的鈴鐺不見
了、老龍舟的心願、提燈籠。
自然科學：毛毛蟲的新衣裳、石頭和泡泡，

星星來的小天使、小母雞的台風天。
四季節令：花兒的宴會、小母雞的颱風天、

小松鼠秋天學校、雪花之舞。
「春夏秋冬」幼兒藝術音樂課程和一般的藝術

課程不同，課程 重建立幼兒透過藝術教育的心
理健康成長和培養藝術情操，而未來新計劃。

奧福兒童國際教育機構電話查詢：
（852）23370678

團長 全國政協委員 朱蓮芬 太平紳士
榮譽顧問 中央人民政府駐香港特別行政區 張麗 副部長

聯絡辦公室 協調部
贊助人 香港海南商會、海南省政協常委 張學修 MH
首席副團長 奧福兒童音樂國際教育機構 丁健華 總監
副團長 香港幼稚園協會 林雪梅會長 MH
副團長 香港幼稚園協會 唐少勳 會長
副團長 港九新界幼稚園教育協進會 譚笑卿 會長
副團長 香港幼稚園協會 廖鳳香 主席
副團長 香港幼兒教育人員協會 周慧珍 主席
副團長 香港教育學院幼師校友會 謝巧玲 主席
副團長 港九新界幼稚園教育協進會 關碧娟 主席
副團長 香港教育學院幼兒教育 林 美 主席

碩士專業協會
副團長 香港幼兒教育行政專業協會 周潤玲 主席
副團長 香港島校長聯會 陳杏 副主席
副團長 元朗小學校長會 劉煦源 委員
副團長 雅麗斯教育機構 李淑 校監
副團長 香港非牟利幼稚園聯會 鄭受恩 副主席
副團長 港九新界幼稚園教育協進會 馮禮遜 副主席
副團長 港九新界幼稚園教育協進會 崔潔儀 副主席
副團長 香港幼稚園協會 余蘭菁 副主席
副團長 香港幼兒教育人員協會 黎淑貞 副主席

小松鼠的秋天學校
星星來的小天使
聖誕老公公的鈴鐺不見了
再等一會兒
大家都是好朋友
花兒的宴會
老龍舟的心願
雲妖的寶貝
精靈國王的生日禮物
毛毛蟲的新衣裳
搗蛋精靈的動動鼓
新年快樂
媽媽我愛你
勾勾手來跳舞
音樂會的搗蛋鬼
小母雞的颱風天
夢幻溪的嘉年華會
小風箏與老樹怪
皮球與積木
追追追
石頭與泡泡
提燈籠
河馬先生的秘密武器
小火龍學跳舞

朱蓮芬率數百幼教赴穗學前教育交流

全國政協委員、香港文化教育交流協進會籌委會主席朱蓮芬太平紳士日前率領三百多名，十多個幼教協會

首長及同工赴穗，與廣州市海外聯誼會、廣州市教育局合辦「穗港學前教育交流會」，多蒙廣州市委常委、

統戰部部長陳明德，廣州市副市長（主管教育）王東，廣州市原市委常委、海外聯誼會會長孔少 ，市教育

局副局長江東等熱情款待，介紹市情和教育近況，並與專程來穗的香港中聯辦協調部副部長張麗、香港訪問

團贊助人張學修MH、訪問團團長朱蓮芬、首席副團長丁健華總監等為交流會開幕剪綵。

香港訪問團在穗除交流活動外聽取王東副市長與江東副局長介紹廣州市教育政策及近況，丁健華總監和鄭穎芬教授介紹
奧福音樂戲劇世界外，還參觀了廣州市第二少年宮和煙敦路幼兒園、星河灣靈格風幼兒園，遊覽番禺長隆受到主人蘇

志剛親切會見，遊覽荔灣並在全國政協常委戴德豐博士的荔灣泮溪酒家午宴，多謝戴博士致送每人四洲禮品、泮溪手信各
一份。荔灣區常委兼宣傳部部長李黎女士介紹荔灣區文化旅遊。香港贊助人張學修MH贊揚此項活動深具意義，合辦之十多
個幼教協會首長以及眾參與者一致認為此行收獲甚豐，盼望熱心人士多舉辦文化教育交流活動。

春風四月訪羊城，有幸與香港三百多名
幼教同工組團出席由廣州市海外聯誼會和
香港文化教育交流協進會（籌委會）合辦
的「穗港學前教育交流會」。多蒙廣州市
統戰部、廣州市海外聯誼會、中華人民共
和國駐香港聯絡辦公室等官員的指導支
持，又蒙香港十多個教育團體首長發動同
工積極參與，富意義又多采的活動，始克
有成。本人謹以至誠向諸位致以衷心謝
意。特別感謝中聯辦林武副主任、沈沖部
長、廣州市委陳明德常委、廣州市王東副
市長、廣州海外聯誼會孔少 會長、市統
戰部副部長董延軍、教育局江東副局長和
香港訪穗團贊助人張學修MH。

兒童少年是祖國的未來，是我們的希
望。作為教育工作者是人類靈魂工程
師，必須充實並提升教學水平和素質，
與時俱進。更重要的是，「國民教育」
和「正確價值觀」的灌輸要從娃娃起
抓，首先必須讓老師從理論以及多角度

去加深對國家認識，擴闊視野，樹立勇
於承擔，有紀律，自立能力，五育發展
的有責任感的公民意識。我們確信在培
訓兒童少年正確價值觀，中港兩地教育
工作者都有共同使命感。有心人努力構
建教育交流平台，加強合作，互補互
取，有助振興中華，弘揚中華文化，促
進世界和平。

眾所周知，今年是香港選舉年。祝賀
梁振英先生當選並獲中央任命為香港特
別行政區第四任行政長官。我作為選舉
委員一分子，投給梁振英先生神聖的一
票而感到無上光榮。各位朋友，藉此機
會，向你們呼籲，如果你還未登記選民
的話，請在五月十六日前去登記為選
民，一盡市民的責任。

全國政協常委戴德豐博士和我，以及
張泰超先生、何志佳先生、彭曉明先
生、李桂英女士、丁健華先生等一班
工、商、專、文化教育知名人士正在籌

組「香港文化教育交流協進會」，致力促
進文化教育交流活動，熱烈歡迎熱心人
士加入，以壯力量。該會為慶祝香港回
歸祖國十五周年，將與香港工商專業協
進會，中天動力有限公司等合辦「香港
移動程式MADNESS 2012」，目的是提供
香港技術平台，促進香港及境外移動程
式創新構思及專業開發水平，配合香港

「創新科技」、「創業發展」、「創新思維」
的「三創」路向。歡迎有興趣者參加此
項創新科技比賽。
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團長的話 全國政協委員　朱蓮芬BBS太平紳士

今天朱蓮芬委員帶領香港學前教育的同工到我
市交流學前教育工作經驗，促進穗港兩地學前教
育工作的合作發展，在此我謹代表廣州市政府向
大家的到來表示熱烈的歡迎和衷心的感謝。

廣州市是國家中心城市，傳承政治、經濟
和文化的中心，自改革開放後，廣州從文重
教，各地教育都取得了顯著的成效。作為基
礎教育的開端，學前教育的發展一直以來受
到廣州市委市政府的高度重視，對市委完善
現代教育體系和改善民生的重要舉措加以強
調和推進。特別是近兩年來，國家各省出台
了中長期教育改革和發展對話剛要，明確提
出了要建立政府主導社會參與，公辦民辦並
舉的辦園體制，國務院關於當前發展學前教
育若干意見指出，要落實各地政府對發展學
前教育的責任，我市積極響應，大力實施學
前教育三年行動計劃，在學前教育的公益性
和普惠性上下功夫，在辦學規模和質量上想
辦法，在發展特色和優勢上呈亮點，基本普
及了學前三年教育。2011年是本市財政安排
專項經費2億元，是2010年的一百倍，2012年
財政安排經費3.05億元，雖然長了一百倍，但
是絕對值還是不多的，還是要逐步增加投
入，目前全市幼兒園共有1548所，其中民辦
幼兒園1152所，可以看出主要還是民辦幼兒
園，就是公立幼兒園的比重還是比較小，剛
才說三年行動計劃，就是想在三年從去年開
始吧，第三年13年底實現公辦幼兒園達到30%
的目標，目前在園幼兒園人數有36萬，其中
民辦在園幼兒25.7萬，學前3年兒童入園率達
169.14%，169.14%這個數聽起來好像也很奇
怪，實際上以戶籍人口來算，以戶籍人口達
到169.14%，按照常住人口剛才說的1300萬
人，實際沒有達到百分之百，全市幼兒園教

職工4.5萬人，專業教師2.3萬人。
近幾年來，廣州市在 力促進發展的同

時，更加 重教育、醫療、養老等社會事業
建設和發展，努力建立人與人，人與環境，
更加和諧的社會關係，其中包括大力發展公
辦幼兒園，資注普惠性民辦幼兒園，加強規
範化幼兒園建設，和學前教育人才隊伍的建
設， 力解決居民群眾有園上、上好園。今
年是實施學前教育3年行動計劃的第2年，也
是全面落實各項工作任務和指標體系重要空
間年，時間緊迫、責任重大，我市將繼續精
化執行國家和省關於學前教育重要決策步
署，進一步提高認識強化責任，開拓創新，
為探索建立與國家中城市地位相體配，於走
經營城市化道路相適應的具有廣州特色的學
前教育體系而努力。其中也真誠希望，今天
在座香港各界學前教育優秀人士多給我們提
寶貴意見和建議，我們也要向香港很多好的
做法，多多的學習。

人生百年，立於幼學，希望各位團友能多
來廣州，了解廣州的學前教育，增進聯絡和
交流，並給我們提出寶貴建議和意見，共同
促進香港和廣州學前教育的長遠發展和共同
進步。

王東副市長支持穗港幼教共同發展進步
人生百年 立於幼學

市教育局副局長江東講4目標
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■陳明德常委致送紀念品給張麗副部長
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王
東
副

市
長

■丁健華總監致送紀念品給董延軍副部長

■市委常委陳明德統戰部長（右）致送紀

念品給朱蓮芬（中）、贊助人張學修（左）
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